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Прием в Кремле 
командиров-выпускников 

военных академий
Вечером 5 мая в Кремле, 

в Большом Кремлевском 
дворце, Центральный Ко
митет ВКП(б) и правитель
ство СССР устроили при
ем выпускников военных 
академий. К 7 часам вече
ра  гости заполнили Геор
гиевский зал, Грановитую 
палату, Владимирский, Ма- 
4УЫЙ и Новый залы. Кроме 
выпускников военных ака
демий, здесь присутствуют 
члены ЦК В1Ш(б), народ
ные комиссары, депутаты 
Верховного Совета СССР, 
высшее командование Крас
ной Армии и Военно-Мор
ского Флота, Герои Совет
ского Союза, Герои социа
листического труда, на
чальники, профессора и 
преподаватели военных 
учебных заведений.

С огромным подъемом и 
в о оду шев л ением ветре тили 
присутствующие появле
ние в Георгиевском зале 
товарищей Сталина, Моло
това, Ворошилова, Калини
на, Кагановича, Андреева, 
Микояна, Жданова, Швер
ника, Вознесенского, Щер
бакова, Маленкова, Тимо- 

* шепко, Кузнецова.

С кратким словом к при
сутствующим обращается 
Народный Комиссар Оборо
ны Герой и Маршал Совет
ского Союза тов. Тимошен
ко, который сердечно при
ветствует выпускников во
енных академий Красной 
Армии.

С приветственными ре
чами от выпускников вы
ступали: от академии Кра
сной Армии им. Фрунзе 
майор Казырь, от академии 
механизации и моториза
ции Красной Армии им. 
И. В. Сталина Герой Совет
ского Союза полковник Ми
хайлов, от артиллерийской 
академии им. Дзержинско
го капитан Антоненко, от 
академии командного и 
штурманского состава во

енно-воздушных сил Кра
сной Армии капитан Куд
ряшев, от академии* хими
ческой защиты им. К.Е.Во
рошилова капитан Поляков.

Товарищ Сталин провоз
глашает здравицу в честь 
всего руководящего и пре
подавательского состава 
военных академий и выра
жает уверенность, что вы
пускники военных академий 
будут возвращаться в час
ти вооруженными глубоким 
знанием новой техники.

Далее товарищ Сталин 
говорит о значении отдель
ных родов войск Красной 
Армии и провозглашает 
здравицу в честь артилле
ристов, танкистов, летчи
ков, кавалеристов, пехотин
цев, инженеров, техников, 
саперов, связистов, самокат
чиков, парашютистов, ми
нометчиков—в честь пред
ставителей всех видов ору
жия.

Громовое „ура" разносит
ся но дворцу7.

Тов. Тимошенко посвя
щает свое приветственное 
слово начальникам военных 
академий. Он призывает их 
поднять работу академии 
на уровень возросших тре
бований Красной Армии.

Затем он еще раз тепло 
приветствует всех выпуск
ников военных академий и 
напоминает им об ответст-! 
венных задачах, которые' 
стоят перед командирами в 
их практической работе в 
частях.

— Ваша задача, — гово
рит тов. Тимошенко, — не
устанно, ежедневно и еже
часно крепить мощь нашей 
Красной Армии, достойно 
и с честью, как подобает 
нашим командирам, выпол
нить все, что требуют от 
нас наша партия, советское 
правительство.

Прием продолжался не
сколько часов. Д ля  гостей 
был дан большой концерт.

Отчетно-выборные собрания в первичных1арторганизациях
о к р у г а

Характерно отметить, чтоНа 5 мая с. г. отчетно- 
выборные собрания в Хан
ты-Мансийском округе про
шли в 58 первичных пар
тийных организациях. Пол
ностью закончены выборы 
в первичных парторганиза
циях Ларьякского района.

На отчетно-выборных пар
тийных собраниях присут
ствовало 522 члена и кан
дидата ВКП(б). В обсужде
нии отчетных докладов ком
мунисты принимали актив
ное участие. В прениях вы
ступило 387 человек.

главное внимание в выступ
лениях коммунисты сосре
доточили на том, как парт
организации претворяют в 
жизнь исторические реше
ния XVIII партийного съез
да и XVIII Всесоюзной 
партийной конференции.

В деловых критических 
замечаниях члены и кан
дидаты партии вскрывали 
недостатки в работе сек
ретарей первичных партий
ных организаций и указы
вали пути  исправления 
этих недочетов.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАЗНАЧЕНИИ ТОВ. И. В. СТАЛИНА ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ 
СОВЕТА НАРОДНЫХ КОМИССАРОВ СССР

Назначить товарища Сталина Иосифа Виссарионо- 
вича Председателем Совета Народных Комиссаров СССР. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
6 мая 1911 года

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАЗНАЧЕНИИ ТОВ.В. М. МОЛОТОВА ЗАМЕСТИТЕЛЕМ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА НАРОДНЫХ КОМИССАРОВ СССР

Назначить Народного Комиссара Иностранных Дел 
товарища Молотова Вячеслава Михайловича заместите
лем Председателя Совета Народных Комиссаров СССР. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
6 мая 1941 года.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об освобождении тов. Молотова В. М. от обязанностей 
Председателя Совета Народных Комиссаров СССР

Ввиду неоднократного заявлепия тов. Молотова В. М. 
о том, что ему трудно исполнять обязанности Предсе
дателя. Совнаркома СССР наряду с выполнением обя
занностей Народного Комиссара Иностранных Дел, 
удовлетворить просьбу тов. Молотова Н. М. об осво
бождении его от обязанностей Председателя Совета 
Народных Комиссаров СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
6 мая 1941 года.

САМОЛЕТ ЧЕРЕВИЧНОГО НАД ЛЬДАМИ 
ПОЛЯРНЫ Х МОРЕЙ

! Явенгский механизирован
ный лесопункт (В ологодская  
область) на месяц раньш е  
срока выполнил кварталь
ный план по рубке леса.

Стахановец лесопункта мото
рист электропилы  В . А . Ш у
тов. Он еж едневно спиливает  

д о  250 хлы стов .
Фото А. Чернова. Фотохроника ТАСС,

а мая, в 15 часов 50 ми
нут по московскому време
ни, высокоширотная аркти
ческая экспедиция на са
молете „СССР Н — 169“ 
прибыла в устье реки Тай
мыра.

За 20 часов самолет про
летел огромное расстояние 
над льдами Восточно-Си

бирского моря и моря .Лап
тевых,

По всему маршруту, про
тяжением около 3 тысяч 
километров, участники экс
педиции вели подробное 
наблюдение над состояни
ем льдов.

(ТАСС).

КОЛХОЗЫ СТРОЯТ 
РЕЧНЫЕ СУДА

В нынешнем году в р я 
де районов страны, отсто
ящих на большом расстоя
нии от железных дорог, 
решено для перевозок зер
на широко использовать 
небольшие реки, на кото
рых раньше не было раз
вито судоходство.

Наркомат речного флота 
СССР приступает на сво
их верфях к сооружению 
хлебных барж, газоходов- 
буксиров и других судов. 
Впервые к строительству 
флота привлекаются колхо
зы ряда областей. В этом 
году они должны постро
ить сотни хлебных барж 
тоннажем 200, 100, 50 и
20 тонн. Мелкотоннаж
ный флот будут строить 
колхозники Алтайского и 
Красноярского краев, Ом
ской, Челябинской, Ново
сибирской, Воронеясской и 
Сталинградской облаетей.

(ТАСС).

ПРИЛИВ
ВКЛАДОВ 

В СБЕРКАССУ
Вклады в сберкассы на

шего округа беспрерывно 
растут, показывая неуклон
ный подъем материального 
благосостояния трудящ их
ся. Особенно усиленный 
приток вкладов наблюдает
ся во втором квартале.

Только по окружной сбе
регательной кассе увели
чились вклады за послед
нее время более чем на 58 
тысяч рублей. Еяседиевно 
в окрсберкассу вкладывает
ся  по несколько тысяч руб
лей.

Сила социалистического соревнования
Рабочие бондарной ма

стерской Сургутского рай- 
леезага, активно участвуя  
в социалистическом сорев
новании, апрельскую прог
рамму по выпуску бочко
тары выполнили на 115 
процентов.

Больших успехов доби
лись Дубровских Николай, 
Киселев, Золотарев, вы
полнившие свои месячные 
задания на 150— 160 проц. 
каждый. Рабочий Хамитов 
дает систематически ло  
две нормы ежедневно. Ком
сомолец фрезеровщик Га
лахов мартовское и апрель
ское задания выполнил на 
165 процентов. Высокую

производительность труда 
показывают рабочие Кобы- 
лин, Фролов и возчик Са- 
жаев.

Работники Сургутского 
участка лесов местного 
значения брали на себя со
циалистическое обязатель
с т в о -п л а н  второго кварта
ла по доходам завершить 
к 1 мая. Обязательство вы
полнено ими на 5 дней 
раньше срока. Наиболее 
значительных результатов 
добились лесообъездчики 
Куйвашев н Терлеев, вы
полнившие задание второ
го квартала на 167 ироц. 
каждый.



О политическом самообразовании коммунистов
Руководители партийных 

и советских организаций, 
и н те лли ген цин, партийные 
и непартийные большевики 
Микояновского района ак
тивно изучают „Краткий 
курс  истории В К11(6)“.

Главным п основным
средством в овладении
м ар ке и з м ом - л е н и н и змо м в 
нашем районе явилась уст
ная пропаганда* В течение 
прошлого года и в нервом 
квартале 1941 года прочи
тано 152 лекции. Лекция
ми охвачено 6.0(Ю человек. 
Не мепее лажное место за
няли консультации и това- 
р ищеек и е с обе седова] I иЯ.
С самостоятельно изучаю
щими историю ВКП(б) про
ведено групповых консуль
таций 52, индивидуальных 
352 и товарищеских собе
седований 206.

В целом же работа по 
мар кейс т с ко-л еиии с кому с а- 
моо б р аз ов ани ю п ар ти и пы х 
н советских кадров в на
шем районе стоит еще не 
на должной высоте. Отдел 
пропаганды и агитации 
райкома ВКПоо в полной 
мере не осуществляет конт
роля за ходом изучения 
о с н о в м а р к с и з м а- л е н и н и з м а 
партийными и советскими 
кадрами. Не вошло еще в 
систему у работников от
дела пропаганды и агита
ции и у  некоторых секрета
рей первичных партийных 
орг ани в аци й о бсу ж дс ние
вопросов о тех коммуни
стах, которые не работают 
над усвоением учения

Маркса—Энгельса Ленина 
—Сталина.

В нашем районе есть 
много товарищей из пар
тийного, советского и хо
зяйственного актива, пло
хо изучающих историю 
большевистской партии. 
Отдельные работники со
вершенно не повышают 
свой идейно-политический 
уровень. В беседе с секре
тарем первичной партий
ной организации рыбозаво
да тов. Маликовой выясни
лось, что она не знает, 
как коммунисты первичной 
нар т ор ганиз а ци и зани ма
ются политическим само
образованием. Сама тов. 
Маликова работает над 
повышением своего идей
но-политического уровня 
от случая к случаю. Член 
ВКП(б). директор рыбоза
вода тов. Гудков в неод
нократных беседах е ним 
всегда отвечал, что он не 
изучает „Краткий курс 
истории ВКП(б)“, не нахо
дит для этого времени 
лишь потому, что „занят 
вопросами лова рыбы".

С е к р е т а р ь Нары карской 
нерв и ч но и пар т ор гаи иза цин 
тов. Соколов изучал „Крат
кий курс истории ВКП(б)“ 
еще на курсах в 1939 году 
в г. Тобольске. С тех пор 
он не брал в руки учебни
ка по истерии партии. И 
неслучайно, в этой партор
ганизации изучение „Крат
кого курса истории ВКП( б)“ 
пущено на самотек. Совеща

ний по обмену опытом и 
теоретических товарище
ских собеседований с и зу 
чающими историю ВКП(б) 
не проводится. Не лучше 
поставлено дело с изуче
нием истории большевист
ской партии в Кеушинской 
первичной парторганиза
ции. Плохо овладевают ре
волюционной теорией и не
которые руководящие р а 
ботники района. К таким 
можно отнести тт. Кукар- 
ского С. К., Колесникова, 
Доронина.

Все недостатки в деле 
марксистско-ленинского об
разования получаются из- 
за того, что многие секре
тари первичных партийных 
организаций самоустрани
лись от руководства делом 
политического самообразо
вания наших кадров, не 
организовали общественно
го мнения вокруг тех, ко
торые не работают над по
вышением своего идейно
политического уровня. Все 
это требует от райкома 
ВКП(б) и первичных парт
организаций систематиче
ского контроля за делом 
политобразования.При этом 
у  с л ови и с амо о бр аз ов ан и е
коммунистов в ближайшее 
время будет поставлено на 
должную высоту, что по
может партийной организа
ции района успешней спра
вляться с поставленными 
перед ней задачами.

Г. Головушкин,
с. Кондннск, Микояновского
района.

СТРОИТЕЛЬСТВО МЕЛКОТОННАЖНОГО ФЛОТА

КАК РАБОТАЮ Т
И ижне-Нарыкарские ком

сомольцы, завершая зимний 
спортивный сезон, в конце 
апреля совершили лыжный 
переход по марш руту 1-1 иж- 
11 и е 11 а ры к а р ы —Ве рх ни е 11 а- 
рыкары.

У ком сомол ьнев 11 и ж них 
Нары кар имеются все воз
можности для того, чтобы 
хорошо организовать куль
турный отдых колхозной 
молодежи и всех трудящ их
ся. В избе-читальпе орга
низованы и работают круж-

НАРЫКАРСКИЕ КОМСОМОЛЬЦЫ
ПВХО, ГСО. Провопи

дятел громкие читки га
зет и журналов. За послед
нее время работает драм
кружок, в котором боль
шую активность проявля
ют тт. Черемнов и Федоров. 
11е все комсомольцы актив
но участвуют в проведении 
к у л ь т у ри о-ма с совой раб о т ы 
па селе. Например, комсо
молка т. Федорова, ранее 
считавшаяся в активе, сей
час не проявляет никакой 
гаи  ци а ти вы. Комсомолец

т. Медведев очень много 
говорит на собраниях о 
прове дени и хул ьт ур но-мас- 
совой работы среди колхоз
ников, но сам на деле не 
является примером.

Боевая задача Нижпе-На- 
рыкарских комсомольцев — 
общими силами шире раз- 
11 е р и у т ь куль т у рн о -массо
вую работу на селе, по
мочь правлению колхоза 
провести весенний сев и 
путину по-болыневистс к и .

Курзякова.

Постановлением СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) от 
1 августа  1940 года для 
перевозки т о в а р о в  по 
м а л ы м  р е к а м  Нарком- 
речфлот обязан построить 
мелкотоннажный флот. В 
частности, Нижне-Иртыш
ское пароходство к 1 авгу
ста 1941 г. должно постро
ить сухогрузных паузков 
грузоподъемностью по 50 
тонн 68 шт., грузоподъ
емностью но 100 тонн — 32 
штуки и 28 газоходов. Ре
шениями Омского обкома 
ВКП(б) и облисполкома за
каз в количестве 20 пауз
ков по 50 тонн передан си- 
с теме о б л л е с пр омсою з а X ан
ты - Мансийского округа, 
главным образом- Белогор
ским артелям имени XXI 
годовщины Октября и 
„Прогресс". Подготовка пи
ломатериалов будет произ
водиться Белогорским ле
созаводом.

Выполнение ответствен
ного правительственного 
задания налагает на систе
му обллеепромсоюза, Хан- 
т ы - М а и сии ский ле спр ом-
хоз и пароходство ответст
венную задачу. Потребует
ся дополнительная рабочая

сила, жилфонд, заготовка 
леса и организация обще
ственного питания. Вот 
сколько нужно будет раз
решить серьезных вопро
сов для того, чтобы не 
позднее 25 мая заложить 
паузки па Белогорском ле
созаводе.

За короткий срок до 1300 
кубометров надо будет на
пилить брусьев для вязки 
шпангоутов и копанен. 
Ханты - Мансийский лес
промхоз и его поставщик— 
Кондинский леспромхоз 
должны организовать ран
ний приплав леса к Бело
горскому лесозаводу, как 
только пройдет лед.

Руководство артелей нм. 
XXI годовщины Октября 
и „Прогресс" должно ор
ганизовать четкий техно
логический процесс по за-А 
кладке судов. Управле
ние пароходства первым 
пароходом должно доста
вить круглое, полосовое 
и листовое железо, бароч
ные гвозди, клей и т. д.

Паузки к 1 августа долж
ны быть построены.

Симбирцев,
инженер Нижне-Иртышского 
пароходства.

Н а к а н у н е  п у т и н ы
Итоги закончившегося 

смотра в Покуреком Сове
те, Сургутского района,по
казали, что многие колхо
зы: Пасольский (председа
тель тов. Спиридонов), Ва
тин с кий (председатель Бу- 
дылдин), Вахловский (пред
седатель Вахлов) и Пого
рельский (председатель Ко
робейников) полностью под
готовились к весенней пу
тине.

Пасольский колхоз „Путь 
Ленина" соревнуется с Ва- 
тинским за выполнение го
дового плана рыбодобычи к 
XXIV годовщине Октябрь
ской социалистической ре
волюции.

Несмотря на затяжную 
весну, в некоторых колхо
зах Покурского Совета под
готовка к путине еще не 
з а ко и ч ена. Пр е д се д ат е л ь
И зголовского колхоза Ани

симов и Покурского—Вялов 
ые раз заверяли, что они 
полностью готовы к весен
нему лову рыбы. Тщатель
ный же контроль показал 
обратное.

В Изголовском колхозе 
из 400 отремонтированных 
сеток многие не пригод
на для эксплоатации. Се
ровой невод и мелкий ры
боловный инвентарь не го
тов.

Время не ждет. До нача
ла путины остались счи
танные дни. Руководители 
Изголовского и Покурского 
колхозов обязаны немедлен
но, в кратчайшие сроки 
наверстать упущенное,под- 
гот овить весь гребной 
флот, орудия лова и со 
вскрытием водоемов при
ступить к их облову.

Н. Бахлыков.

ПОКОНЧИТЬ С ОТСТАЛОСТЬЮ 
В УЧЕТЕ

Учет — основное и важ
нейшее средство руковод
ства работой предприятия, 
контроля за выполнением 
плана и анализа хозяйст
венной деятельности. Учет 
жизненно необходим каж
дому предприятию, каж
дой организации. От свое
временного и правильно 
поставленного учета зави
сит хозяйственная и финан
совая деятельность.

XVIII партконференция 
потребовала от хозяйствен
ных руководителей нала
живания учета. Конферен
ция указала, что без пра
вильного учета  нельзя у п 
равлять  предприятием. З а 
пущенность в учете лишает 
руководителя возможности

правильно и полностью 
использовать ресурсы 
предприятия и обеспечить 
бесперебойный ход произ
водства.

Факты плохой постанов
ки учета, его запущенности 
в нашем округе еще дале
ко не изжиты. Пятый ме
сяц работает без баланса 
Ханты-Мансийский пище- 
комбинат. Отстал учет на 
2 месяца в окружном мас- 
лопроме. Тюлинская мель
ница составила отчет за 
январь месяц только 21 
марта.

Факты отставания и за
пущенности учета в орга
низациях и предприятиях 
округа не единичны. В 
третьем квартале 1940 го

да на Самаровском консерв
ном комбинате неправиль
но был составлен баланс, 
что вызвало финансовые 
затруднения на предприя
тии.

Вследствие плохой поста
новки учета в системе Б е 
резовского райпотребсоюза 
в 1940 году было разворо
вано на крупную сумму 
ценностей.

Часто отсутствие в пот
ребительской кооперации 
группового учета  товаров 
приводит к неправильному 
планированию товарозавоза. 
На склады поступают из
лишки одних товаров и 
чувствуется недостаток 
других, что тормозит то
варооборот. План товаро
оборота за первый квартал 
1941 года не довыполнен бо
лее чем на 3 миллиона 
рублей. Не выполнен план

товарооборота и ь апреле.
В нашем округе имеется 

целый ряд организаций и 
предприятий, где учету  
уделяется большое внима
ние. Несмотря на то, что 
на Самаровском лесозаводе 
учет находился долгое вре
мя в запущенности и про
рыве, бухгалтер тов. Шпе- 
нев сумел обеспечить сос
тавление отчета за 1940 
год и первый квартал с. г. 
досрочно и высокого каче
ства. Хорошо поставил от
четность бухгалтер Сама
ровского рыбкоопатов. Ки
селев. Он составляет отче
ты к 3—5 числу за истек
ший месяц. Таких фактов 
можно привести много.

Хорошая постановка уче
та в некоторых организа
циях позволила установить 
правильный контроль за 
подотчетными лицами и 
почти ликвидировала раст

раты и хищения? В резуль
тате хорошего учета рыб- 
коопи лесозавод в 1940 году 
и в первом квартале теку
щего года не имели задол
женности по платежам бан
ку, поставщикам, рабочим 
и служащим. Безусловно,гв 
этом" деле решающую роль 
сыграл учет. Эти факты 
подтверждают еще раз о 
необходимости ведения ре
шительной борьбы с от
сталостью в учете. Надо, 
наконец, понять всем ру
ководителям организаций и 
предприятий, что борьба 
за правильную и своевре
менную постановку учета 
и отчетности—есть борьба 
за быстрейшее выполнение 
третьей сталинской пяти
летки.

И. П. Сивков,
ст. кредитный инспектор Ханты-
Мансийской окружной конторы
госбанка.
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Решения XVIII конференции 
ВКП(б)— в основу работы

(Иа выступления

Не т ори ч е ски е р  е ш ени я
XVIII Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б) являются 
для партийных и непартий
ных большевиков боевой 
программой действий. К 
сожалению, газета „Сталин
ская трибуна'* решения 
этой конференции доводит 
до сознания трудящ ихся 
все еще медленно. Не по
бочному она вскрывает не
достатки г» работе предпри
ятий, колхозов и учрежде
ний. Мало борется с таки
ми ненормальностями, как 
захламленность, грязь, ие- 
; I о б р о с о в е с т и о е о т н о ш е н и е 
к материалам, оборудова
нию, имеющими место на

тов. САВИНА)

Самаровском консервном 
комбинате, Белогорском ле
созаводе и в ряде других 
предприятий.

План по добыче рыбы 
первого квартала с. г. в 
нашем округе не выполнен, 
плохо выполняется он и тзо 
втором квартале. Однако 
газета в этом деле не про
явила свою боевитость, ые 
вскрыла причины, породив
шие эти пробелы. На эти 
недостатки работники газе
ты должны обратить серьез
ное внимание и всемерно 
добиваться того, чтобы вы
полняли планы рыбодобычи 
все рыбаки, каждая брига
да, каждый колхоз.

Начатое дело 
доводить до конца

{Из выступления тов. ДУНАЕВА)
В своем докладе редак

тор сказал о том, ка
кую работу проделала 
газета за отчетный пери
од. Бесспорно, она сыгра
ла большую роль в росте 
культуры масс и развитии 
народного хозяйства окру
га. Тем не менее в работе 
редакции встречается еще* 
целый ряд  недочетов.

Не раз газета на своих 
страницах поднимала воп
рос о развитии националь
ного творчества, о созда
нии  национального театра, 
Писались но этому вопро
су статьи, помещались за
метки. Наконец, была напи
сана передовая. По все это 
■гак и осталось. Редакция 
начатое дело пе довела до 
конца, не добилась приня
тия конкретных мер по 
этому вопросу.

Лотом прошлого года 
проходила конференция но 
выбору хантыйского лите
ратурного языка. Принято 
решение по этому вопросу. 
Прошла конференция, и на 
этом закончилось все дело. 
Как проводится сейчас ра
бота по реализации реше
ний конференции, на стра
ницах газеты об этом не 
пишется.

Нежелания
учителей

(Из выступления 
тов АММОСОВОЙ)

Я хотела бы читать в 
окружной газете коррес
понденции о многогранной 
школьной жизни. О шко
лах писать можно много. 
Там имеются юные изобре
татели, отличники учебы, 
опытные педагоги. По ок
руж ная газета о передовых 
школах округа помещает 
материал очень скупо.

В Ханты - Мансийской 
средней школе есть хоро
шие учащиеся и учителя. 
О них в газете ничего не 
сказано. Показать же мно
гогранную жизнь учащ их
ся и творческую работу 
учи тс лей—пас у щн а я зада
ча газет нашего округа,

Мало уделила внимания 
редакция окружной газеты 
работе? школьных стенга
зет. Практической помощи 
она им не оказала, о юнко
ровским активом пе рабо
тала.

Учителя школ нашего 
округа претендуют на то, 
чтобы в окружной газете 
шире и глубже освеща
лась школьная жизнь.

Исчезли со страниц ок
ружной газеты за послед
нее время корреспонденции, 
рассказывающие о том, как 
работают агитаторы.

ВНЕРЕДАКЦИОННЫй АКТИВ— БОЛЬШАЯ СИЛА
(Из выступления тов. МОРОЗ)

Па выполнение хозяйствен- ных газет на
пых планов нашим окру
гом, в частности плана 
добычи рыбы, окружная 
газета боролась недоста
точно. Она просто инфор
мировала о выполнении 
обязательств рыбаков в ма
леньких заметках. -Развер
нутых статей с показом 
опыта работы стахановцев 
печаталось мало.

Работа с . внередакцион- 
ным активом редакцией про
водилась нерегулярно, об
суждение материалов степ-

совещаниях 
с работниками стенной пе
чати окружная газета не 
организовала, в то время 
как внередакционный актив 
—это большая сила, способ
ная сделать газету  боевой.

Плохо, кампанейски га
зета поднимала на своих 
страницах вопросы анти
религиозной пропаганды. 
Антирелигиозные материа
лы из местной жизни, а их 
можно найти не мало, ре
дакция не публиковала.

О культуре 
газетного 
работника

(Из выступления тов.
ЧАУССКОГО)

Роль газеты в жизни на
шего округа,безусловно, ве
лика.

За последнее время газе
ты нашего округа значи
тельно перестроили свою 
работу. Окружная газета 
делается не только работ
никами редакции, как это 
было раньше. В выпуске 
газеты участвуют селько
ры и партийно-советский 
актив. Тем не менее она не 
лишена недостатков.

Окружная газета запол
няется однообразными за 
метками, литературно пло
хо обработанными. В редак
ции имеются старые работ
ники, имеющие большой 
опыт работы. Однако их 
культурный уровень чрез
вычайно низок,

Отдельные работники ре
дакции мало работают над 
повышением своей квали
фикации. Они аккуратно 
читают областные и цент
ральные газеты, но худо
жественную литературу 
читают редко, не учатся у  
классиков художественной 
литературы. В этом причи
на низкого качества обра
ботки заметок и статей. 
Статьи и заметки для га
зеты надо писать образным 
и доходчивым, действенным 
языком.

Желательно далее, что
бы работники редакции 
больше учились сами 
и учили рабселькоров
ский актив. Пора при ре 
дакции создан, литератур
ный кружок, где можно бы
ло бы заниматься повыше
нием квалификации газет
ных работников, рабкоров 
и селькоров. В кружке мож
но обсуждать прочитан-, 
ные художественные про
изведения и слушать док
лады о литературе.

Наш счет газете
(Из выступления т

В текущем году Ханты- 
Мансштский леспромхоз 
справился с выполнением 
планов лесозаготовок. И 
надо сказать, что окружная 
газета нашему леспромхо
зу оказала большую помощь.

З а  последний год редак
ция проявила интерес к 
лесоучасткам. Через газе
ту распространялся опыт 
работы лучших лесорубов, 
была подвергнута жестокой 
критике работа отстающих 
участков и работников.

На опыте освещения ра
боты Ха и т ы-М а н си и с к ого
леспромхоза можно убедить
ся в том, что помощь газет 
х о з я й с т в е ни ы м организа
циям необходима,

К ондин ски й леспромхоз 
не выполнил свои задания. 
Во многом виновата здесь 
газета. Она почти не уде
лила внимания этому лес-

зв. САРМАНОВА)

промхозу. Вот пример того, 
что может быть, если га
зета не будет помогать на- 
IIIИМ X0 3 Я ЙСТ ВСIIНИКЯМ.

Хант ы-М а нсий ски и лес
промхоз стал передовым 
предприятием лесной про
мышленности не только в 
округе, но и в области. За 
успешное выполнение пла
на лесозаготовок в первом 
и во втором кварталах те
кущего года леспромхозу 
при су ж де но переходящее 
красное знамя обкома 
ВКЩб . Это значит, что 
газета) обязана уделить 
больше внимания вопросам 
передачи опыта работы пе
редовых лесорубов. Тем не 
менее редакция после вы
полнения Хаиты - Мансий
ским леспромхозом планов 
поместила только одно со
общение о присуждении 
■з и а м е 11 и л е с пр о м х о з у .

За четкую организацию связи 
с селькорами

(Пз выступления

В освещении хозяйствен
но-политической жизни ок
руга  редакция газеты „Ста
линская трибуна" имеет 
некоторые достижения. Она 
боролась и за налажива
ние вое II но-физкул ь т урной 
работы.

За  отчетный год на стра
ницах газеты деловито ос
вещались вопросы, касаю
щиеся военно-физкультур
ной работы. В результате 
во многих колхозах и уч
реждениях нашего округа 
возникли новые физкуль
турные и осоавиахюювекие 
организации. Работе их га
зета поевещала многочис
ленные статьи и заметки.

Имеет редакция окруж
ной газеты и забытые 
участки своей деятельно
сти. Газета и ее редакция

тов. РУСАКОВА).

не организует по-настоя 
щему связи с рабочими и 
сельскими корреспонден
тами. Это можно подтвер
дить хотя бы тем, что в 
прошлом году сотрудник 
редакции тов. Пуртова 
прислала мне письмо, в 
котором сообщалось, что 
моя статья в редакцию 
поступила с опозданием и 
что статья устарела, а по
этому в газете помещена 
быть не может. Однако че
рез 2—3 дня я читал свою 
статью в газете. Этот факт 
показывает, что связь с 
селькорами в окружной га
зете организована плохо, 
нет четкости и оператив
ности. В дальнейшем сле
дует редакции организо
вать четкую связь с раб
корами и селькорами.

ПРОТИВ ШАБЛОННОСТИ, ЗА ЛИТЕРАТУРНУЮ
ГРАМОТНОСТЬ

(Из выступления тов. ПЕРОВСКИХ)
Наша газета имеет в сво

ей работе много положи
тельных сторон. Она свое
временно печатает решения 
партии и правительства, 
дает возможность широко 
ознакомиться с ними тр у 
дящимся отдаленных на
селенных пунктов.

Газета помещает на 
своих страницах телеграм
мы о международных собы
тиях, борется за выполнение 
хозяйственных и полити
ческих задач,поставленных 
перед округом. Наряду с 
этим она имеет много еще 
недостатков.

Газетные работники ма
ло уделяют внимания заго
ловкам статей и заметок З а 
головки должны раскры 

вать читателю то, о чем 
говорится в статье. В на
шей же газете они часто 
стандартны. Один и тот же 
заголовок повторяется по- 
несколько раз. Например, 
такие заголовки, как „Кол
хоз к севу готов", „Гото
вить коня к севу", „Гото
виться к севу" делают га
зету скучной.

Заметки, освещающие 
жизнь округа, занимают 50 
проц. газетной площади. 
Большинство их сделано 
однообразно. Чувствуется, 
что материал обработан не
достаточно. Некоторые за
метки написаны тяжелым 
языком. Не лишена газета 
и грамматических ошибок.

Плохо на страницах пе

чати нашего округа осве
щается опыт передовиков. 
Газета часто только фик
сирует факты.

К участию в работе га 
зеты недостаточно привле
калась сельская интелли
генция: учителя и меди
цинские работники.

Редакция поздно начала 
освещать вопрос о перехо
де на оседлость кочевого 
населения округа. Мало 
дается обзоров районных 
газет, слаба помощь стен
ным газетам. Ж изнь моло
дежи нашего округа,ее ра
бота и участие в общест
венной жизни показывают
ся недостаточно, совер
шенно не публикуются 
краеведческие материалы.



Орденоносный колхоз имени 
Кирова (Шиловский район, 
Рязанская область) награж
ден Главвыставкомом ВСХВ 
дипломом 1-й ступени и у т 
вержден широким показом на 
ВСХВ 1941 г.

Знатная доярка колхоза А . П. 
Косорукова, награжденная Ма
лой золотой медалью.
Ф от о  Ф .  К а р ы  ш о к а ,  Ф о г о  Т А С С .

И Н Т Е Р Е С Н О Е
ЯВЛЕНИЕ

4 мая в 5 часов утра  жи
тели станции Фрязева (в 55 
километрах от Москвы) на
блюдали интересное явле
н и е -п о л е т  огненного ша
р а  по небу. Вся местность 
была ярко освещена.

Как сообщил корреспон
денту ТАСС ученый сек
ретарь Комитета по метео
ритам Академии Наук 
СССР тов. Кулик, полет 
огненного шара может 
явиться  предвестником вы
падения метеорита. (ТАСС).

План выполнен 
досрочно

На основании постанов
ления СНК Союза- ССР и 
ЦК ВКП(б) от 23 января 
1941 годаСосновскому кол
хозу имени Калинина, Ми
кояновского района, был 
дан план но вывозке леса 
в количестве 500 фестмет- 
ров. Колхоз вывез леса 
700 фестметров.

Пинжаков.

З А  Р У Б Е Ж О М

Американская печать 
о военном положении 

Англии
Американские газеты и 

видные общественные дея
тели усиленно обсуждают 
военное положение Англии. 
Газеты,,Нью-Йорк таймс“ и 
„Нью-Йорк геральд трибюн“ 
публикуют заявление 17 
видных общественных дея
телей, в котором говорит
ся, что несмотря на серьез
ную угрозу безопасности 
Англии па .Атлантическом 
океане, Средиземном море 
и Дальнем Востоке победа 
Англии все еще возможна. 
Эти лица указывают, что 
американски е в ое нно-мор- 
ские и воздушные силы 
могут успешно охранять 
английские морские пути 
снабжения. Помощь со сто
роны СШ А  может помешать 
германскому вторжению в 
Англию, а американское 
производство помочь Анг
лии преодолеть нынешнее 
ко личе с твенпо с пр еимуще- 
ство Германии в самоле
тах и других видах воору
жения.

Газета,,Пыо-Иорк геральд 
трибюн“ пишет, что это 
заявление является отве
том на речь известного аме
риканского летчика Линд
берга 3 мая, который ут
верждал, что США не мо
гут дать Англии авиацию, 
пр е в о сх о дящу ю герман с кую 
и что должно пройти не
сколько лет, прежде чем 
США смогут выпускать 
количество самолетов, рав
ное германскому.

" (Т А С С ).

И  Р

Обращение Египта 
к Ираку

Как передает американ
ское агентство Ассошиэй
тед Пресс, египетское пра
вительство обратилось к 
иракскому правительству 
с призывом найти путь для 
мирного разрешения конф
ликта.

(ТА С С ).

Арабское королевство 
Ирак занимает территорию
371.000 квадратных кило
метров с населением в 3 
миллиона 670 тысяч чело
век. Столица королевства— 
Багдад. Ирак является 
сельскохозяйственной стра
ной. Его важнейшее есте
ственное богатство — мо
сульская нефть, разработ
ка которой ведется англий
ским капиталом.

До первой м и р о в  о 11 
войны  1914 — 1918 ГО
ДОВ Ирак был провинци
ей Оттоманской империи 
(Турция). Во время воины 
территория Ирака была за
нята английскими войска
ми и в 1920 году решени
ем держав Антанты пере
дана Англии в качестве 
подмандатной страны. В 
1922 году после крупных

А  К  (СПРАВКА)

волнений в  Ираке, Англия 
заключила с ним союзный 
договор. Ирак был признан 
формально независимым го
сударством. По договору 
1930 года Англия получи
л а  право держать в Ираке 
свои войска, пользоваться 
портами, аэродромами, соо
руж ать  воздушные базы 
и т. д. В 1932 году реше
нием Лиги наций англий
ский мандат на террито
рию Ирака был отменен, 
но фактически Ирак остал
с я  в полной зависимости 
от Англии.

Иракская армия, по дан
ным агентства Гавас—Офи, 
насчитывает 40 тысяч и 
может быть доведена до 
70 тысяч. В составе ирак
ской авиации насчитывает
с я  50 самолетов.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ТУРЕЦКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ПОСРЕДНИЧАТЬ 
В АНГЛО-ИРАКСКОМ КОНФЛИКТЕ

Дипломатический обозре
ватель английского агент
ства Рейтер пишет,что ту
рецкое правительство пред
ложило взять на себя по
средничество в перегово
рах между английским и

иракским правительствами. 
Английское правительство 
заявило, что предпосылкой 
д л я  каких-либо перегово
ров может явиться отвод 
иракских войск от Хабба-
1Ш1Г.

(ТА С С ).

ВОЕННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
С Ш А

Рузвельт обратился с 
письмом к военному мини
стру С Ш А  Стимсону,в ко
тором рекомендует увели
чить производство тяжелых 
бомбардировщиков. Прези
дент просит принять все 
необходимые меры для то
го,чтобы добиться намечен
ных размеров производства 
самолетов и „выполнить 
эту важнейшую задачу воз
можно более быстрыми тем
пами". Господство в возду
хе, заявляет Рузвельт, дол
жно и может быть достиг
нуто.

Как передает английское 
агентство Рейтер, амери
канская авиационная про
мышленность в апреле ме
сяце выпустила рекордное 
количество военных само
летов— 1427 машин.

•* * *
Но данным министерства 

торговли США, в марте из 
Соединенных Штатов был 
вывезен 481 самолет, в том 
числе 414 самолетов в Ан
глию и Египет.

(ТАСС).

Война в Европе, Африке и Азии
(Дневник военных действий за  6  мая)

В ночь на 6 мая несколь
ко сот германских бомбар
дировщиков участвовало в 
налетах на военные объек
ты и районы Глазго и за
лива Ферт-оф-Клайд (север
ная Англия). Как сообщает 
германская сводка, на вер
ф ях  и военных заводах про
изведены сильные разру
шения, загорелись промыш
ленные предприятия, доки 
и склады снабжения. Про
должались также операции 
и на море. Потоплено 5 и 
повреждено 7 английских 
судов.

Английская авиация в 
ту  же ночь совершила на
лет на промышленные го
рода центральной части 
Рейнской области (Герма

ния). Главным объектом на
лета явился Маннгейм.

■» * *
На Эгейском море части 

германской армии заняли 
греческие острова Лесбос 
и Хиос,а итальянские вой
ска острова Аморгос, Ана- 
фи, Иос, Санатории, Инк- 
сос и Парос.

В Северной Африке гер
манские и итальянские вой
ска отбили новую контр
атаку английских частей у 
Тобрука.Попытка англичан 
прорвать кольцо осады Тоб
рука потерпела неудачу.

В районе Соллума анг
лийские механизированные 
части снова предприняли 
вылазку против неприяте
ля.

В восточной Африке, в 
Абиссинии, английские вой
ска заняли новые важные 
позиции и продолжают прод
вигаться вперед.

* * *
Военные действия в Ира

ке принимают все более 
ожесточенный характер. В 
настоящее время здесь об
разовались три фронта.Пер- 
вый фронт находится в 
районе аэродрома Хаббания 
—одной из важнейших опор
ных баз английской авиа
ции на пути  между Среди
земным морем и Индией. 
На этом аэродроме сосре
доточены английские само
леты и имеется гарнизон 
английских войск, насчи
тывающий несколько ты

сяч  человек. Вокруг аэро
дрома Хаббания и происхо
д я т  основные бои. Аэрод
ром окружен иракскими 
войсками и непрерывно об
стреливается иракской ар
тиллерией.

Второй фронт тянется от 
Б асры  (город на юго-вос
токе страны) к границе ан
глийской колонии Ковейт. 
Как передает английское 
агентство Рейтер, англий
ские войска оккупировали 
район доков, аэропорт и 
электростанцию в Басре.

Третий фронт располо
жен вдоль Трансиордан
ской границы. Здесь борь
ба носит главным образом 
партизанский характер.

(ТАСС).

П и с ь м а  

в редакцию
Учительница-общественница

Комсомолка Мария Пав
ловна Белкина учительст
вует в Филинской непол
ной средней школе. Она 
повседневно участвует в 
общественной жизни села.

Ве проходит ни одного 
колхозного собрания, на ко
тором бы Мария Павловна 
не приняла участия. Она 
активно работает в клубе, 
и кроме того ведет драма
тический кружок в школе.

Тов. Белкина занимается 
с малограмотными. Несмо
тря  на то, что школа взро
слых находится иа рассто
янии 2 километров — в де
ревне Лугово-Филинской, 
учительница аккуратно 2 
раза  в неделю проводит 
там занятия.

Кулаков.

ПЕРВЫЕ ДНИ ВЕСЕННЕЙ ОХОТЫ
Охотники Самаровского 

пункта Загот жив сырье
В. А. Чистяков и Л И .С а л 
ю т о в  ведут отлов бурун
дука. Еще на 28 апреля 
они сдали заготпункту 400 
ш тук  шкурок бурундука, 
которые прошли почти "все 
первым сортом.

Тов. Чистяков и Салта- 
нов обязались сдать госу
д арству  1.500 штук ш ку
рок бурундука и кроме то
го В тысячи ш тук  ш курок 
водяной крысы. Охотники, 
делая пробный отлов 
водяной крысы, заяв
ляют о том, что выход ее 
в этом году очень богатый.

Хозяинов.

ЗАБЫТЫЙ УЧАСТОК
Руководители Самаров

ского лесничества плохо 
заботятся о своих лесо
участках. Вот уже [идет вто
рой квартал, а Сургутский 
участок все еще не имеет 
штатного расписания и сме
ты. Финансирование уч аст 
ка систематически затяги
вается. Заработная плата 
не выдается по полтора— 
два месяца. До сих пор ра
бочие не получали заработ
ной платы за апрель месяц. 
Не высылаются средства 
на хозяйственные и адми
нистративные расходы.

За  перевыполнение плана 
лесодоходов 1940 года ле
соучастку лесничеством 
было разрешено израсхо
довать 4 тысячи рублей на 
приобретение транспортных 
средств. Но все это оста
лось только обещанием. 
У частку из этих средств 
не выслано ни копейки.

Вавилов.

ИЗВЕЩЕНИЕ
9 мая, в 8 часов вечера, в по

селке Ханты-Мансийск в поме
щении ДНС состоится платная 
лекция „О современном междуна
родном положении".

Лекцию читает тов. Полухин.
Билеты в парткабинете с 12 

часов дня до 8 часов вечера 
ежедневно, в день лекции — в 
кассе ДНС с б часов вечера.

Самаровскнй РК ВКП(б).

Зам. отв. редактора 
Г. Н. СКРИПУНОВ.


